
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ　【回覧】

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

豊島区案件

（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（２）令和6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（３）令和6年度ごみゼロデーの実施について

（４）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について　【回覧】

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

② 令和5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

③ 令和6年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスター掲示について　【掲示】

④ 令和6年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤ 令和6年度区政連絡会の日程について

⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ

⑦ 令和6年能登半島地震における区の対応について

⑧ 町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 オンライン開催（東部区民事務所２階多目的室）

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和６年２月１３日（火）　午後２時～３時３０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度２月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



古沢　秀明　委員長（折戸協和町会） 天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

委員 田辺　貞子　委員（巣鴨一丁目町会） 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 渡部　義治　委員（巣鴨三親町会）

山田　勇　委員（栄和町会） 町田　光子　委員（巣鴨三明町会）

河合　進　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

出席者 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

川瀬　さなえ

巣鴨警察署　廣瀨警部

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

秦　情報管理課長

伊藤　防災危機管理課防災事業係長

則武　環境保全課環境美化係長

今井　高齢者福祉課長

星野　東部区民事務所長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

島村　高彦 儀武　さとる 池田　裕一

入江　あゆみ

区 　　

地区担当
課　　　長

水上　自立促進担当課長

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ　【回覧】

（説明：巣鴨警察署　警部）

（質疑なし）

２．豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

（説明：豊島区シルバー人材センター　事務局長）

質問 （委員）

ポスターは両面印刷になっているが、どちらの面を掲示すれば良いか。

回答 （豊島区シルバー人材センター事務局長）

入会説明会の日程が記載されている面を掲示していただきたい。

豊島区案件

１．施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（説明者：情報管理課長）

質問 （委員）

スポーツ施設を利用しているが、そこで発行されたカードにチャージすると、１８００円の入金で

２０００円分利用できる仕組みになっているが、クレジットカードで支払う場合も同じ扱いになるか。

回答 （情報管理課長）

クレジットカードでは同じ扱いはできないが、今までのカードは従来通り利用できる。施設によっ

て異なるかもしれないので、詳しくは施設へ問い合わせ願いたい。

質問 （委員）

クレジット決裁の場合、領収書は発行されるのか。

回答 （情報管理課長）

クレジット決済画面で表示される納付確認書を保存する方法、利用当日に窓口でインボイス（適

格証明書）を請求し、発行されたものを領収書に替える方法、クレジット会社から送付される利用

明細に記載された内容を以て領収書とする方法の３つがある。

２．令和6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明者：防災危機管理課防災事業係長）

質問 （委員）

救援センターの表に仰高小学校と自分の町会が入っていないのだが・・・。

回答 （防災危機管理課防災事業係長）

仰高小学校は今年度訓練を実施した。訓練は２年に１回なので、来年度の計画表には入ってい

ない。

質問 （委員）

質疑応答要旨



ボランティア保険の申請書だが、以前は前回のコピーが付いていて便利だったが、昨年頃から

付かなくなった。付けることはできないのか。

回答 （防災危機管理課防災事業係長）

控えがあるので、お渡しすることは可能である。

３．令和6年度ごみゼロデーの実施について

（説明者：環境保全課環境美化係長）

質問 （委員）

活動報告書の返信用封筒は送られてくるのか。

回答 （環境保全課環境美化係長）

切手を貼った返信用封筒とＡ４サイズの活動報告書用紙を入れてお送りする。

４．「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について　【回覧】

（説明者：高齢者福祉課長）

（質疑なし）

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

② 令和5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

③ 令和6年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスター掲示について　【掲示】

④ 令和6年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤ 令和6年度区政連絡会の日程について

⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ

⑦ 令和6年能登半島地震における区の対応について

⑧ 町連だよりについて

（説明者：東部区民事務所長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度２月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月２日（金） 午前１０時００分～１０時４０分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）千川増強幹線人孔設置工事の今後の予定について 
（２）巣鴨警察署からのお知らせ 
（３）豊島区シルバー人材センター入会説明について 
2．豊島区案件 
（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 
（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

（３）令和 6 年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きに

ついて 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（６）都市計画課からのお知らせ 

 ①南北区道周辺荷さばきルール周知促進ポスターの掲示について 

 ②（仮称）東池袋駅周辺まちづくり方針（案）について 

（７）区民活動推進課からのお知らせ 

 ①中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

 ②令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

 ③令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について  

 ④令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

 ⑤令和 6年度区政連絡会の日程について 

 ⑥東京都つながり創生財団からのお知らせ 

3．町会連合会案件 
（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

林 総一郎  副委員長（上池袋昭和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

説明者 

東京都下水道局第一基幹再構築事務所 狩野 工事第二課長 
巣鴨警察署 早津 警部補 
豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長 
池田 情報管理課システム第一グループ係長 
池田 総務課総務グループ係長 
宮﨑 危機管理担当課長 
則武 環境保全課環境美化グループ係長 
今井 高齢者福祉課長 
鷹野 都市計画課交通政策グループ係長 
五十嵐 区民活動推進課地域振興グループ係長 

常 任 

相談役 
 

地区担

当課長 
 

区  

欠席者 

委 員 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

星 京子 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・横地 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）千川増強幹線人孔設置工事の今後の予定について 

（説明：東京都下水道局第一基幹再構築事務所 工事第二課長） 
質疑応答なし 

 
（２）巣鴨警察署からのお知らせ 

（説明：巣鴨警察署 警部補） 
質問（委員） 

万引きをする方の世代なども聞きたい。 

回答（警部補） 

年齢や国籍に偏った特徴があるわけではない。世代はかなり幅広い。 

 

（３）豊島区シルバー人材センター入会説明について 
（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

 

2．豊島区案件 

 
（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 

（説明：情報管理課システム第一グループ係長） 
質疑応答なし 

 
（２）令和６年度能登半島地震における区の対応について 

 （説明：総務課総務グループ係長） 

質疑応答なし 

 

（３）令和６年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて 

（説明：危機管理担当課長） 

質疑応答なし 

 

（４）令和６年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課環境美化グループ係長） 

質問（委員） 

参加者名簿は事故等発生時のみ提出するのか。 

回答（環境保全課環境美化グループ係長） 

その通りである。 

 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（説明：高齢者福祉課長） 

質疑応答なし 
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（６）都市計画課からのお知らせについて 

① 南北区道周辺荷さばきルール周知促進ポスターの掲示について 

  ②（仮称）東池袋駅周辺まちづくり方針（案）について 

（説明：都市計画課交通政策グループ係長） 

質疑応答なし 

 

（７）区民活動推進課からのお知らせ 

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

  ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

  ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について  

④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

  ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

  ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課地域振興グループ係長） 

質疑応答なし 

 

3．町会連合会案件 

 
（１）町連だよりについて 

（説明：五十嵐 区民活動推進課地域振興グループ係長） 
質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度２月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月８日（木） 午後２時００分～３時３０分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ 
（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 
2．豊島区案件 
（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 
（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

（３）令和 6 年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きに

ついて 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（６）西池袋第２区民集会室の改修工事について 

（７）区民活動推進課からのお知らせ 

  ① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

  ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

  ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 
  ④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

  ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

  ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

3．町会連合会案件 
（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

木内 晴一 委員長 （池袋三丁目親交町会） 

岸本 明  副委員長（池袋二丁目原町会） 

加藤 徹  委員  （西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

佐藤 正敏 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

若村 進  委員  （池袋御嶽町会） 

栗林    委員代理（池袋三業町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長 
豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長 
秦  情報管理課長 
能登 総務課長 
宮﨑 危機管理担当課長 
則武 環境保全課 環境美化グループ係長 
今井 高齢者福祉課長 
畑  障害福祉課 施設・就労支援グループ係長 
尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
秋山 放課後対策課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

常 任 

相談役 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

地区担

当課長 
 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・元川 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）池袋消防署からのお知らせ 

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長） 
質問（委員） 

 能登の地震について、消防署で行った支援活動を教えてほしい。 

回答（地域防災担当係長） 

 発生当初はヘリコプターを派遣した。その後、職員についても第２０次派遣行った。各

消防署やハイパーレスキューから約 120 名出して、3日間交代で、それを２０回行った

ことになる。 

 
（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 
質疑応答なし 

 

 

2．豊島区案件 

 
（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 

（説明：情報管理課長） 
質問（委員） 

 キャンセル可能な期間や返金方法などは施設によって異なりますとあるが、これを統一

しておくと申請者はとてもわかりやすい。キャッシュレスも便利だが手続きの統一の検

討はしているか。 

回答（情報管理課長） 

 システムを入れる時に検討はしたが、クレジット払いの対応を先にさせていただいた。

ルールの統一は今後の課題として認識している。 

質問（委員長） 

 納付確認書をプリントアウトして、それを領収書として使うということか。 

回答（情報管理課長） 

 クレジットカード払いは領収書が発行されないので、納付確認書の画面をコピーして領

収書の代わりにするとか、クレジット会社から利用明細書が送られてくるとそこに施設

使用料と記載があるので、それを持って領収書に代えるとか、インボイスの書類をもっ

て領収書の代わりにするということも考えられる。通常の領収書はでない。 

質問（委員） 

 この写しでもって領収書として認定されるということか。 

回答（情報管理課長） 

 施設でも料金支払い確認に納付確認書を使う場合があるので、その際はこの画面が、従

来の領収書にあたるということになる。 

質問（委員） 

 町会で区民集会室を使用しているが、カード決済導入にあたり手続きが必要になるの

か。 

回答（情報管理課長） 

町会の総会の利用など、利用料が発生しないものについては今までどおりの手続き方法
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である。別途の手続き等はない。 

 
（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

 （説明：総務課長） 

質疑応答なし 

 

（３）令和 6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて 

（説明：危機管理担当課長） 

質問（委員） 

 昨年救援センターの鍵を共有することになったが何の連絡もきていない。進捗状況を教

えてほしい。 

回答（危機管理担当課長） 

 防災危機管理課で作業を行っている。担当に確認して後日回答する。 

 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課環境美化グループ係長） 

質問（委員長） 

 ポスター原稿があるが、日にちと場所を連絡すると印刷したものを郵送してもらえるの

か。 

回答（環境保全課 環境美化グループ係長） 

 はい。印刷したものを送ることも、データを送ることも可能。 

質問（委員長） 

 区の行事としてやっているのにＳＤＧsのマークは入れないのか。 

回答（環境保全課 環境美化グループ係長） 

 レイアウトを検討したい。 

質問（委員） 

近所の工事現場で周辺の道路も作業場のように扱って汚しているところがある。警察か

区、どちらに言えばよいか。 

回答（環境保全課 環境美化グループ係長） 

 区にも言っていただければ工事事業者に対して注意することはできる。建物の建築工事

で囲いがされてないなどは公害対策グループの方で注意指導をしている。お困りのこと

があれば環境保全課へ連絡してもらえれば、直接伺って事業者に対して指導することも

できる。 

 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（説明：高齢者福祉課長） 

質疑応答なし 

 

（６）西池袋第 2区民集会室の改修工事について 

（説明：障害福祉課施設・就労支援グループ係長） 

質疑応答なし 

 

（７）区民活動推進課からのお知らせ 

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

   ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 
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   ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について   

   ④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

   ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

   ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 アンケートの件ですが、対象になる物件の実態を把握している町会はまずない。逆に区役

所の方が把握しているのではないか。 

回答（区民活動推進課長） 

 町会によってはマンション事前協議を知らないという町会長もいて、認識があるかどう

か含めてお聞きしたい。 

質問（委員） 

 そういう趣旨のアンケートになってない。何回も調査されると困る。 

回答（区民活動推進課長） 

 何度もやるということはない。わからなければわからないでよいし、おおむねの数で回答

していただいてかまわない。 

質問（委員） 

 今回のアンケートはデータを取るためのものではなく別の意図が隠れているということ

か。 

回答（区民活動推進課長） 

 隠れてはいない。 

質問（委員） 

 データを集計して何に使うのか。事前協議がはじまって１０年以上経っている。条例改正

も考えているのか。 

回答（区民活動推進課長） 

 今後、部会でこの制度を検討ために、町会長の考えをしっかりと把握したい。条例改正に

ついての意見があればアンケートに記載してほしい。 

意見（委員長） 

 部会で話をしていても第３地区とは感覚が違う地域もある。実態として区内で事前協議

さえ知らない町会長もいるようだ。そういう地域もあるということを知ったうえで、区全

体として中高層の事前協議をどうしていくかという視点でとらえないと難しいと思う。 

意見（委員）   

このアンケートは良いと思うが、良いからこそ曖昧な回答ではもったいないと思ってい

る。区で把握しているデータは示してほしい。前町会長が対応した事前協議については、

当町会は把握していない。 

回答（区民活動推進課長） 

 今回はわかる範囲の回答でかまわないのでお願いしたい。 

質問（委員） 

 共同住宅については規程があるだろうが、貸しビルを作るときには事前協議はないのか。 

回答（区民活動推進課長） 

 貸しビルについては、町会長との事前協議はない。 

質問（委員） 

 池袋西口再開発エリアは駅前の劇場通りあたりが中心になっている。すでに説明会も何

度も行われている。当町会は多くが企業なので、今回のアンケートはあまり回答する内容

がない。 

回答（区民活動推進課長） 

 答えられないとことは飛ばしていただいてかまわない。アンケートについてでも、ご自身

の町会での困りごとでも、何かあれば問９の書いてほしい。至らない点が多く申し訳ない
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が、これを機会により良い制度にできればと考えているのでお願いしたい。 

 

3．町会連合会案件 

（１） 町連だよりについて 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度２月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月５日（月） 午後２時００分～午後３時３０分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ 

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 

2．豊島区案件 

（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 

（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

（３）令和 6 年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きに

ついて 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（６）西池袋第 2区民集会室の改修工事について 

（７）（仮称）東池袋駅周辺まちづくり方針（案）について 

（８）区民活動推進課からのお知らせ 

  ① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

  ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

  ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 

  ④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

  ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

  ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

中澤     代理委員（南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員  （光和会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

目白警察署 山﨑 警部補、田嶋 警部補 

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長 

秦 情報管理課長 

池田 総務課総務グループ係長 

宮﨑 危機管理担当課長 

則武 環境保全課環境美化グループ係長 

今井 高齢者福祉課長 

栗原 障害福祉課長 

鷹野 都市計画課交通政策グループ係長 

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 
 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

林 二葉 

地区担

当課長 
 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・中丸 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 

（１）目白警察署からのお知らせ 

 （説明：目白警察署 警部補、警部補） 

質問（委員長） 

雑司が谷駅というのは、都電ですか、地下鉄ですか。 

回答（警部補） 

今のところ地下鉄の雑司が谷の目白通り辺りで行いたいと思っている。 

 

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 

 （説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

 

2．豊島区案件 

 

（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 

（説明：情報管理課長） 

質問（委員） 

施設の予約は、今でもオンラインでできるのか。 

回答（情報管理課長） 

今でもできる。 

質問（委員） 

運動場はオンラインで予約しているが、区民集会室は窓口で行っている。 

回答（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

集会室予約は窓口で行っている町会が多い。 

質問（委員） 

現在、集会室を使っているが、町会は使用料の減免措置を受けている。今はインターネ

ットで仮予約をすると７日以内に確定させなくてはならない。クレジットカードで大丈

夫であれば施設利用の際に１回行けば良いということか。 

回答（情報管理課長） 

実際のフローは施設ごとに異なっており、詳しくは施設にお問い合わせいただきたい。 

回答（区民活動推進課長） 

町会の場合は減免措置があるので、今までと同じように窓口に一度足を運んでいただか

ないといけない。 

意見（委員） 

減免措置を受けている団体にとっては、利点がない。手続きを簡略できるとよい。 

 

（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

（説明：総務課総務グループ係長） 

質疑応答なし 
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（３）令和 6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて 

 （説明：危機管理担当課長） 

質問（委員） 

ボランティア保険について、契約日は令和 6年 5月 1日と記載されており、提出日は 3

月 22 日までとなっている。来年度の総会で役員改選の予定があり、3月中の提出は難し

い。 

回答（危機管理担当課長） 

持ち帰って担当に伝える。 

質問（委員） 

去年もボランティア保険はやっていたか。 

回答（危機管理担当課長） 

例年行っている。去年も同じくらいの時期にお願いしている。 

意見（委員） 

期限が早すぎて、2度申請することになってしまう。手間も大変なので、総会後の新体

制になった状態で申請できるように検討してほしい。 

回答（危機管理担当課長） 

検討したい。 

質問（委員） 

合同防災訓練について第 4地区で独自にやる話があったが、聞いているか。 

回答（危機管理担当課長） 

地区の話は聞いていない。 

意見（委員） 

同じような訓練を、区の方法では不十分なので自分達でやろうという話があった。区の

訓練を充実させる方向で動いた方がいいと言ったが、しっかりやってもらわないとそう

いう動きがある。 

質問（委員） 

今年、11 月に訓練をするのか。 

回答（危機管理担当課長） 

別表 1のとおり。2年で全救援センター回るスケジュール。大体 1年おきに救援センタ

ーで訓練を実施している。 

質問（委員） 

訓練の参加人数について、例年 1町会 5人に限定されている。できれば多くの人に参加し

てほしいので検討してほしい。 

回答（危機管理担当課長） 

承知した。 

意見（委員長） 

救援センターになってから人数が減った気がする。11 月まで、まだ期間があるので検討

してほしい。 

回答（危機管理担当課長） 

承知した。 

 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課環境美化グループ係長） 

質問（委員） 

ごみゼロデーで出たごみの処理はどのように処理すればいいのか。 

回答（環境美化グループ係長） 
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家庭ごみの量であれば、町会の方のどなたかのご家庭でそのまま出して良い。清掃事務所

でも集荷している。その場合は、環境保全課、清掃事務所に事前に連絡してもらい回収場

所や清掃日時も伝えてほしい。 

質問（委員） 

当町会では２０袋くらい集まる。日曜日に実施するので、翌日の月曜日の燃えるゴミに

出してよいのか。 

回答（環境美化グループ係長） 

基本的には一時どこかに保管してもらってゴミの日に出す運用にしている。前回もその

ようにしているなら大丈夫だと思うが、念のため、確認をしておく。 

質問（委員） 

傷害保険、事前の手続きは不要ということでよろしいか。 

回答（環境美化グループ係長） 

その通り。万が一怪我があった場合は連絡してほしい。 

質問（委員） 

保険は目的別に入らないといけないのか。ごみゼロデー、防災訓練など全部一括して１つ

の保険にならないのか。 

回答（区民活動推進課長） 

契約する際に、目的に合わせて補償される額などが設定されるので難しい。 

質問（委員） 

全部一括で申請できたら町会としては楽である。 

 

（５）高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

町会の立場として、このハンドブックはどういった人が持てばよいのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

どなたにも知っていてほしいことではある。例えば、役員の方に持っていただいて日頃

の参考することを考えているが、特段見回りや実態把握をしてほしいとかではなく、日

頃の生活の中で少し意識する程度でよい。 

質問（委員） 

民生委員の役割と被ると思う。 

回答（高齢者福祉課長） 

民生委員にも周知しているが、見守りの目はいくつあっても良いと考えている。 

 

（６）西池袋第 2区民集会室の改修工事について   

（説明：障害福祉課長） 

質疑応答なし 

 

（７）（仮称）東池袋駅周辺まちづくり方針（案）について  

  （説明：都市計画課交通政策グループ係長） 

質疑応答なし 
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（８）区民活動推進課からのお知らせ 

  ① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

  ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

  ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 

  ④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

  ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

  ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

義援金については、当町会でも集めようと思っている。窓口が、総務課と、町会連合会と

あるがどちらに入れたらよいのか。 

回答（区民活動推進課長） 

各町会で集めたものは総務課でよい。 

質問（委員長） 

あくまで町会と町会連合会で集めたものは分けているということか。 

回答（区民活動推進課長） 

その通り。 

意見（委員） 

区民交通傷害保険については、去年の 12 月にすでに資料を貰い周知している。またチラ

シで募集するのはどうかと思う。 

回答（区民活動推進課長） 

町会に入っていない人も個人でも申し込める。今回はその周知をしたいという意図があ

るが、各町会の都合もあると思うので掲示の可否の判断はお任せする。 

質問（委員） 

先日、中高層のマンションの 1部屋を売るという不動産会社から、区から紹介を受けた

との連絡があった。不動産会社は、部屋を売るときに町会費を調べていて、町会への加

入の促進の指導がされていると言っていた。区の方では町会に入ってほしいという指導

としているか。 

回答（区民活動推進課長） 

部屋を売るときは、区は特に指導していない。 

質問（委員長） 

日程について、5月 8日は大鳥神社関係の予定が 15 時から入っている。変更は可能か。 

回答（区民活動推進課長） 

同日の午前 10 時に変更したい。 

 

 

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度２月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年２月６日（火） 午後２時００分～３時００分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ 
（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 
2．豊島区案件 
（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 
（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

（３）令和 6 年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きに

ついて 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

 ①中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

 ②令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

 ③令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 

 ④令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

 ⑤令和 6年度区政連絡会の日程について 

 ⑥東京都つながり創生財団からのお知らせ 

3．町会連合会案件 
（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

三輪 愼悟  委員  （東目白千登世町会） 

髙木 小太郎 委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

説明者 

目白警察署 山﨑 警部補 
目白警察署 髙野 警部補 
豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長 
秦 情報管理課長 
兒玉 総務部長 
宮﨑 危機管理担当課長 
森 環境保全課長 
今井 高齢者福祉課長 
尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

松下 創一郎 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
 

 

常 任 

相談役 
 

地区担

当課長 
 

区 塚田 ひさこ 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・横地 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）目白警察署からのお知らせ 

（説明：目白警察署 警部補、警部補） 
質問（委員） 

雑司が谷駅は地下鉄か。 

回答（警部補） 

その通りである。詳細については連絡をいただいた際に改めてお伝えする。 

 
（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 
質疑応答なし 

 

2．豊島区案件 

 
（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 

（説明：情報管理課長） 
質問（委員） 

目白庭園では施設予約システムのクレジットカード決済を行えるのか。 

回答（情報管理課長） 

令和 6年度中に可能になるよう、現在調整中である。可能になり次第、施設予約システム

のトップページにてお知らせする予定である。 

 
（２）令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

 （説明：総務部長） 

質問（委員長） 

専用口座はどういった目的のもと開設したのか。区民の方が募金しやすいようにという

趣旨であるか 

回答（総務部長） 

区民の利便性向上のためである。 

 

（３）令和 6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて 

（説明：危機管理担当課長） 

質問（委員長） 

「火災被害者の方への主な救済制度」は以前からあるか。 

回答（危機管理担当課長） 

以前からあり、今回特段変更したということはない。 

 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課長） 

質問（委員長） 

例年と同じものが送られてくるのか。 
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回答（環境保全課長） 

その通りである。 

 
（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（説明：高齢者福祉課長） 
質疑応答なし 

 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

   ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

   ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 
④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

   ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

   ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

 

 

3．町会連合会案件 
（１）町連だよりについて 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

2．

3．

１．

２．

３．

４．

５．

６．

７．

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

（6）東京都つながり創生財団からのお知らせ

施設予約システムのクレジットカード決済対応について

南長崎第一保育園改修工事について【回覧】

学び舎ぴいす（千川中学校仮校舎）施設見学会のお知らせ【回覧】

区民活動推進課からのお知らせ

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

（2）令和５年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について【掲示】

（4）令和６年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和６年度区政連絡会の日程について

会議録

会　議

公開の
可否

令和６年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

令和６年度ごみゼロデーの実施について

「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について【回覧】

（7）令和６年能登半島地震における区の対応について

豊島区案件

町会連合会案件

（１）町連だよりについて

池袋消防署からのお知らせ【回覧・掲示物後日送付】

目白警察署からのお知らせ

会　議　録

令和5年度2月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和6年2月14日（水）　　午前10時00分～11時18分

附属機関又は
会議体の名称

南長崎第四区民集会室

豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示】

案　　　件 区内関係機関案件

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所



出席者

地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興グループ係長

宮崎　けい子

学校施設課 上住 学校施設管理グループ係長

池袋消防署 佐藤 長崎出張所長

栗原 シルバー人材センター事務局長

防災危機管理課 伊藤 防災事業係長

高齢者福祉課 松本 管理グループ係長

目白警察署 山崎・髙野 警部補

情報管理課 池田 システム第一グループ係長

環境保全課 則武 環境美化グループ係長

保育課 渡部 公立施設管理グループ係長

事務局

垣内　信行

委　員

説明者

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会） 河原　弘明　委員（南長崎三丁目北部町会）

足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

柴 西部区民事務所長

常　任
相談役

ふま　ミチ

欠 席



質問

回答

質問

回答

回答

２．令和６年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

１．施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（説明：情報管理課　システム第一グループ係長）

（説明：防災危機管理課　防災事業係長）

（防災危機管理課　防災事業係長）　

　先ほど、感震ブレーカーについての質問があったと思います。豊島区では「火災危険度４」と判定
されている地域で、感震ブレーカーを無償配布していました。いま、東京都で行っているのはコンセ
ントタイプですが、我々がお配りしているのは、ブレーカータイプの簡易型で、ブレーカーに直接設
置して、ブレーカーごと遮断してしまうものです。従前も配布していたのですけれども、今年度は火
災の危険を少なくするために、もっと範囲を広げて実施しています。

　具体的には、椎名町の駅から東長崎の駅の広い地域に範囲を広げて「不燃化特区」と呼ばれる地域
に、お配りするという計画です。該当する世帯には、手紙の中に案内と申請の方法を記載してお送り
しておりますので、そちらをご確認いただければと思います。

（池袋消防署　長崎出張所長）

質疑応答要旨

【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ【回覧・掲示物後日送付】

（説明：池袋消防署　長崎出張所長）

（委員）

　東京都で「感震ブレーカー」を無料配布しているが、家のどこに取り付けたら一番良いか。

　感震ブレーカーなので、ブレーカーのところに取り付けるのが良いです。

2．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署　警部補）

　配られているのが、コンセントに挿して、その上から電化製品のコードを挿すタイプのものだ。た
だ、一個ずつしかもらえていないし、全員がもらえているわけでもない。東京都では、各戸へ訪問し
て配布を完了するということを聞いている。豊島区でも実施するようなことを区長が言われていた
が、どうなのか。

　私がいま担当しているところですので、後ほど、防災訓練計画等の案件の後に説明させていただき
ます。

（委員）

（防災危機管理課　防災事業係長）

質疑なし

3．豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示】

質疑なし

質疑なし

【豊島区案件】

（説明：シルバー人材センター事務局長）



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

（防災危機管理課　防災事業係長）　

　柱が木造の建物であるかどうかで区別しています。通電火災は、地震があって断線すると、そこか
ら木に燃え移る可能性がありますが、マンションは鉄骨構造なので、そういうことが無いということ
で、東京都と一緒の基準で設けています。豊島区では「家屋台帳」というデータがあるので、そこか
ら木造の建物を検索し、該当するところにお配りする条件になっております。

　委員のところは該当地域にはなっているのですが、後で確認させていただきます。従前は「火災危
険度４」のランクという地域で行っていたのですが、今は「不燃化特区」で補助の道路を造る計画の
ところに、地域の範囲を広げていこうとしています。

（委員）

　私の家も木造だが、案内が来た記憶がない。対象外になっているのか。

（防災危機管理課 防災事業係長）　

（委員）

　災害時要援護者のボランティア保険の加入についてだが、いま、男女の性別を問うことが厳しい時
代になっている。交通傷害保険の場合は、男女の区別を記載する項目が今まであったが、私が無くし
た。この保険は生命保険と違うから、男女の区別は関係ないと思う。平均余命は関わっていないか
ら、いらないのではないかと思う。改善したほうが良いのではないか。

（防災危機管理課　防災事業係長）　

　ご指摘ありがとうございます。確かに男女の区別は関係ないと思います。

（委員）

（防災危機管理課　防災事業係長）　

　特にありません。申請書は検討したいと思います。

　男女で保険料が変わるということはないか。

　困っていたところ、何とか火災保険で対応できたのだが、９割が減額・免除されるということをこ
のまま信じてしまうと、大変なことにもなりかねないので、もう少し、丁寧な記載にしてもらいたい
という話があった。次回の区政連絡会までに、修正して配布できるようにするということで、終わっ
たのだが。

（防災危機管理課　防災事業係長）　

　その話は聞いており、今修正しているところです。「～されます」というに書いてしまうと、
100％補償されるみたいになってしまうので、表記自体については「担当のところへお問い合わせ
ください」というように文言を変えて作り直すということにしております。

（委員）

　ブレーカータイプを豊島区で配布されるという話をされていたが、対象となる家の条件は、どのよ
うなものか。

　コンセントタイプをどこに挿したらよいのか、というお尋ねですが、1個しか配られていないの
で、火災の危険性が一番高い所に挿した方がよろしいかと思います。
　消防署の方もお話されていたのですが、電気ストーブなどの火事は、冬は多いです。それなので、
そういう危険性のあるところは真っ先に止めたほうがよろしいかと思います。

（西部区民事務所長）

　「火災被害者の方への主な救済制度」の５番目、「被災ゴミの処分について」で「通常の粗大ゴミ
処分手数料のうち、９割が減額・免除されます。」という記載になっているが、他の地区で、火災に
なったお宅からその地区の町会長に質問があり、町会長から９割が減額されるという話をしたとこ
ろ、実際は東京都の審査が厳格で、申請のうち２割しか通らず、処分手数料で700万円を請求され
たという話があった。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

（7）令和６年能登半島地震における区の対応について

（5）令和６年度区政連絡会の日程について

（6）東京都つながり創生財団からのお知らせ

７．区民活動推進課からのお知らせ　

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

（2）令和５年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について【掲示】

（4）令和６年度東京都地域の底力発展事業助成金について

４．「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について【回覧】

（説明：環境保全課　環境美化グループ係長）

（委員）

（西部区民事務所長）

質疑なし

６．学び舎ぴいす（千川中学校仮校舎）施設見学会のお知らせ【回覧】

（説明：保育課　公立施設管理グループ係長）

質疑なし

（説明：学校施設課　学校施設管理グループ係長）

５．南長崎第一保育園改修工事について【回覧】

（説明：高齢者福祉課　管理グループ係長）

質疑なし

　そうです。残している状況です。

３．令和６年度ごみゼロデーの実施について　

　この用紙にも性別の記載欄があるが、昨年も指摘されたのではないか。

（環境保全課　環境美化グループ係長）

　昨年は「職業欄」が必要ないのではないかということでした。保険会社に確認して、職業欄はなく
ても良いことになったのですが、「性別欄」のほうは、入れてくださいということでした。

（西部区民事務所長）

　それでは今回も入れるということか。

（環境保全課　環境美化グループ係長）

　「ごみゼロデー」の参加者名簿だが、事故が無ければ提出しなくても良いか。

（環境保全課　環境美化グループ係長）

　それで結構です。



意見

回答

意見

回答

意見

意見

意見

意見

意見

意見

質疑なし

【町会連合会案件】

１．町連だよりについて

（説明：西部区民事務所長）

（説明：西部区民事務所長）

（委員）

（委員）

　基準を考え直す必要があるのではないかと思う。該当しないような基準では、相談されることは無
いので、見直していただけるとありがたい。

（西部区民事務所長）

　それについては、15戸ではなくて10戸くらいからにしてほしいというご意見も、町会長からいた
だいたこともあります。都市整備部の方に伝えてはいるのですが、対象範囲物件が広がってしまう
と、かえって難しいということもあるようです。

　あくまでも中高層集合住宅の町会加入、ということで考えているとは思うのですが。ご意見は担当
課長に伝えておきます。

（委員）

　ワンルームマンションが増えている。豊島区は規制するために、建てる時に50万円かなんかを納
めさせるのではないか？　毎年50万円を納めたら大変だ。

（委員）

　ワンルームマンションというと、若い人ばかりで町会の活動に関心がない。ごみ出しもずさんだ。
だから、なるべくそういう建物は建たないような条件にしてはどうかと思うのだが。

（委員）

　むしろ、問題はワンルームマンションの方だ。

（委員）

　「中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート」だが、基準はあるけれども、９～10
戸程度の集合住宅しか建たないので、事前協議の相談はいままでない。

（西部区民事務所長）

　地域性があると思うのですけれど、第６地区でも、普通の一戸建てしか建築されないというところ
もありまして、こういうのに該当しないという、ご意見もいただいています。

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

　世帯用の住居が増えたほうが、子供が増えて豊島区も若者の街になっていくと思うのだが。

（委員）

　民間で開発する事業のことだから、あまり規制はできない。そこに、なんとか町会活動に協力をし
てほしいということで始めたのが、ワンルームマンション税（狭小住戸集合住宅税・平成16年）
だ。

　売る側にしてみれば「ちょっと厳しい」という声は聞いたことがある。ただ業者は「建てづらい」
と言いながらも、慣れてきたので、その負担費用の分は違うかたちで回収してしまう。

　ただ、ワンルームを借りたいという需要もあることは確かだ。一人で生活する場合、大きな部屋は
いらないということでの需要があるのを見越して、何割かをワンルームにして販売しているマンショ
ンが、増えてきている感じだ。

　最初に建てる時だけで、毎年はない。

（委員）
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１． 町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
会議録

公開
の

可否

（2）令和５年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（4）令和６年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和６年度区政連絡会の日程について

目白警察署からのお知らせ

他機関案件

開催場所

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

会　議

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について【掲示】

（6）東京都つながり創生財団からのお知らせ

西部区民事務所　2F会議室

案　　　件

池袋消防署からのお知らせ

会　議　録

令和5年度　2月期　第八地区区政連絡会（オンライン会議）

西部区民事務所

令和6年2月8日（木）　　午前9時55分～11時20分

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催日時



青柳　德俊　委員長(長崎五丁目町会)

今井　敬二　委員(長崎四丁目町会) 長澤　温康　委員(長崎六丁目町会)

東　明男　委員(千早二丁目町会) 柿沼　正昭　委員(要町三丁目町会)

本山　美子　委員(千早四丁目町会)　

池袋消防署 和田 高松出張所長 栗原  シルバー人材センター事務局長

目白警察署 山崎 警部補 目白警察署 髙野 警部補

秦 情報管理課長 総務課 池田 総務グループ係長

宮崎 危機管理担当課長 環境保全課 則武 環境美化グループ係長

今井 高齢者福祉課長 宇野 学校施設課長

柴 西部区民事務所長

常　任
相談役

地区連絡
担当課長

宮下 文化観光課長

事務局 欠席

田島　裕　委員(千早三丁目町会)

委　員

高桑　区民部長

有里　真穂

西部区民事務所　地域振興グループ係長 地域振興グループ係員

出席者

説明者

事務局



【他機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署　高松出張所長)

２．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

回答 （目白警察署  警部補）　

意見 （委員）

回答 （目白警察署  警部補）　

3．豊島区シルバー人材センター　入会説明会について

（説明：シルバー人材センター事務局長）

質問 （委員）

回答 （シルバー人材センター事務局長）　

【豊島区案件】

1．施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（説明：情報管理課長）

　「特殊詐欺被害防止の取組み」は、回覧になりますか。

　今回の「特殊詐欺被害防止の取組み」の回覧は、用意していません。来月、警察は、特殊詐欺防止
の取組み等の強化月間になっていますので回覧をお願いしたいと思います。。

　利用者に対しての説明のちらしがないので、作成して欲しいです。

　「特殊詐欺被害防止の取組み」は、色が薄いのでもっと濃くして下さい。

　はい、ご意見を参考にして、もう少し濃い色でやりたいと思います。

　申し訳ありません。最新版のちらしで仕事内容や時給等が載っていますので、これらを町会の皆様
に回覧等お知らせしたいと思います。今後、改善して参ります。

質疑なし

質疑なし

質疑応答要旨



2．令和６年能登半島地震における区の対応について

（説明：総務課 総務グループ係長）

質問 （委員）

回答 （総務グループ係長）　

質問 （委員）

回答

3．令和６年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：危機管理担当課長）

質問 （委員）

回答 （危機管理担当課長）　

質問 （委員）

回答 （危機管理担当課長）　

質問 （委員）

回答 （危機管理担当課長）　

　町会から熊本地震と東日本の見舞い金は、総務に届けております。

　昨年の暮れに要町三丁目で火災がありました。その件で「火災被害者の方への主な救済制度」の
「5.被災ゴミの処分について」の内容についてです。有里区議に相談した所、同じ資料で「火災被害
者の方への主な救済制度」を頂いたので、３週間前に火災被害者のご家族にお渡ししました。その内
容で「通常の粗大ごみ処分手数料のうち9割が減額・免除されます」とありますが、行政の担当者から
「ゴミの種類の審査がある」と言われたそうです。受付けられるのは、2割という事です。残りは、業
者にお願いしなくてはなりません。火災被害者のご家族は、すべて自費でやるという事です。当然、
保険も使います。ただ、保険に入っていないととんでもない事になります。
ですので「9割が減額・免除されます」という内容は誤解を生じますので、内容を検討して頂きたいで
す。

　はい、確かにお預かりしております。被災地へしっかりとお届け致します。

　義援金の送金先は、被災自治体とあるが豊島区は、どこか特定な所とお考えですか。

（総務グループ係長）　

　豊島区としては、県に預けたいと思っております。県の中で被災の状況に応じて市や町に義援金を
振り分けているようです。

　「通常の粗大ごみ処分手数料のうち9割が減額・免除されます」という文章については、担当に実際
のところを確認致しまして、誤解のないように丁寧な記載にしたいと思います。

　救援センターの鍵を開ける為のナンバーですが、何割位の町会が契約していますか。

　鍵のナンバーを共有するということでよろしいでしょうか。申し訳ありません。現在、何割位の町
会がということは、把握しておりませんが、鍵のナンバーの共有については、内部の方でいろいろ検
討中です。確認してお答えしたいと思います。

　誰が責任者として扱うか、各町会でもいろいろな意見もあるでしょうから、そんな情報を知らせて
下さい。

　はい。他の町会でどなたが担当者であるかとも併せて確認してお知らせします。



4．令和６年度ごみゼロデーの実施について

（説明：環境保全課　環境美化グループ係長）

質問 （委員）

回答 （環境美化グループ係長）　

質問 （委員）

回答 （環境美化グループ係長）　

5．「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について

（説明：高齢者福祉課長）

質問 （委員）

回答 （高齢者福祉課長）　

質問

回答

質問

回答

　来年度の「ごみゼロデー」で出たごみの始末ですが、やはり各町会でやるという事でいいですか。

　町会は、高齢者が多いので大量の数が必要になりますが、用意できますか。

（高齢者福祉課長）

　大丈夫です。直接言って頂ければ送ります。

（委員）

　アトリエ村がある町会の役員会の時に役員にハンドブックを配りたいと思いますが、ありますか。

（高齢者福祉課長）

　基本的にごみの処理については、各町会にお願いしていますが、量が多くて処理が難しい場合は、
事前に清掃事務所にご連絡頂ければ回収しますので、清掃事務所にお問い合わせください。

　ペットボトル等でいつも大量になる可能性がありますので、事前に清掃事務所に相談すればいいん
ですね。

　そうですね。環境保全課の方にお問い合わせ頂いても結構です。

　2月中旬より配布予定ですが、別途町会で必要な場合、ご連絡頂ければ直接送ります。

（委員）

　区民ひろばに行けばハンドブックがあるのですか。

　2月中旬からになりますので、来週以降アトリエ村には、多めに置くようにします。



6．学び舎ぴいす（千川中学校仮校舎）施設見学会のお知らせ

（説明：学校施設課長）

質問 （委員）

回答 （学校施設課長）　

質問 （委員）

回答 （学校施設課長）　

7．区民活動推進課からのお知らせ

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

（2）令和５年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について

（4）令和６年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和６年度区政連絡会の日程について

（6）東京都つながり創生財団からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

【町会連合会案件】

（説明：西部区民事務所長）

１．町会連合会からのお知らせ

質疑なし

質疑なし

　周辺の小学校、中学校に愛称を募集しましたところ、旧平和小学校の平和のピースとそれぞれの皆
様の小学校の思入れのある一節になるように「学び舎ぴいす」と名付けさせて頂きました。

　３月16日10時から12時半までという事で、一般の区民の方ならどなたでも参加出来るのですか。

　どなたでも来ていただいて結構です。

　「ぴいす」ってどういう意味ですか。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３． 豊島区シルバー人材センター　入会説明会について【掲示】

豊島区案件

１． 施設予約システムのクレジットカード決済対応について

２． 令和６年能登半島地震における区の対応について

３． 令和６年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

４． 令和６年度ごみゼロデーの実施について

５． 「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について【回覧】

６． 学び舎ぴいす（千川中学校仮校舎）施設見学会のお知らせ【回覧】

７． 区民活動推進課からのお知らせ

町会連合会案件
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非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由
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令和5年度 2月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所
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西部区民事務所　2F会議室
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池袋消防署からのお知らせ

目白警察署からのお知らせ

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート
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案　　　件 他機関案件

（5）令和６年度区政連絡会の日程について

（6）東京都つながり創生財団からのお知らせ

会　議

会議録

（2）令和５年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

公開
の

可否

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について【掲示】

（4）令和６年度東京都地域の底力発展事業助成金について



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

島津　仁美　委員（千川一丁目町会）

池袋消防署 和田 高松出張所長 栗原  シルバー人材センター事務局長

目白警察署 山崎 警部補 目白警察署 田嶋 警部補

情報管理課  池田 システム管理グループ係長 能登 総務課長

危機管理課 防災事業グループ  福永主任 森 環境保全課長

今井 高齢者福祉課長 学校施設課 上住 学校施設管理グループ係長

柴 西部区民事務所長

地区連絡
担当課長

常　任
相談役

事務局 高桑　区民部長

出席者

欠席

西部区民事務所　地域振興グループ係長

委　員

小林　ひろみ

今井　有里高齢者福祉課長

常　任
相談役

原田　たかき

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

西崎　ふうか

事務局

説明者

辻　　薫

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

田口　芳民 委員（高松三丁目町会）

大槻   正臣   委員（千川二丁目町会）

地域振興グループ係員



【他機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署　高松出張所長)

２．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

3．豊島区シルバー人材センター　入会説明会について

（説明：シルバー人材センター事務局長）

【豊島区案件】

1．施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（説明：システム管理グループ係長）

質問 （委員）

回答 （システム管理グループ係長）

質問 （委員）

質疑なし

　現物を見させて頂ければ確認します。

質疑応答要旨

　池袋警察署が防犯ステッカーを持ってきたので、管内ではないのでお断りしました。同じようなス
テッカーが目白警察署にありますか。

　今度、新年会があるので纏めてその時に下さい。

　いろいろあるので探します

　住民税、窓口での支払い、納付書発行した等のクレジット決済ができます。平成20年位から対応して
いたと記憶しています。

質疑なし

　現在、豊島区でクレジット決済を使えるのは、どこがあるのですか。



回答 （システム管理グループ係長）

質問

回答 （システム管理グループ係長）

　一部の施設では、対応しています。

意見

2．令和６年能登半島地震における区の対応について

（説明：総務課長）

質問

回答 （総務課長）

質問

回答 （総務課長）

質問 （委員）

回答

質問 （委員）

回答

　募金について、豊島区で募集していますが、メリットは、あるのですか。直接振り込んだ方が早い
し、手数料も安いです。それなのに各団体は、団体毎に集めて送るというやり方をしています。時間が
かかるし、纏めないといけないです。義援金の口座に直接送金した方がいいと思います。。

（総務課長）

（総務課長）

　いいえ、通してません。今回は、防災協定を結ぶ、特別な強い地域もありません

　全体的にクレジットカードは、使わなくなると思います。今後やるのであれば、手数料が安いのでQR
コード決済を取り入れた方がよろしいかと思います。

　今まで現金で支払いをしてたものがクレジット決済可能ですか。

　申し訳ありません。把握しておりません。

（委員）

（委員）

　あと11か月続きますが、時期的な事は、各町会の事情に応じて対応し、振込は、直接でもいいと思い
ます。その様な事でよろしいでしょうか。

　メリットは、ありません。区民の皆様に身近な区役所で活動していますというPRとしています。

（委員）

　直接、義援金の口座に振り込んだ方が早いし安いのでお薦めします。
告知の仕方を直接振込、次に区役所という様にホームページ等でお知らせした方がいいと思います。

　ありがとうございます。

　これについては、強制でもないので、問題ではないですね。
東日本大震災の時は、いくつか纏めて届けましたよね。その際、日赤を通しましたか。

　QRコード決済は、現在行われていますか。

（委員）



2．令和６年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明：危機管理課 防災事業グループ  主任）

質問 （委員）

回答 （防災事業グループ  主任）　

質問 （委員）

回答 （常任相談役）　

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

　はい。

　なりますね。

　来年度の資料を見ますと千早2丁目町会になっています。

（西部区民事務所長）

　では、どこの町会の救援センターになりますか。

　救援センターが千川中なのですが、４月から工事です。防災課に聞いたところ、大明か高松小が良い
か話していたが、ここの場所（仮千川中）は、救援センターになりますか。

　４月以降、千川中学校になって、いわゆる「学び舎ぴいす」が救援センターになります。

（委員）

　高松1丁目の救援センターは、新たに設定するしかないですね。

（防災事業グループ  主任）

　大明にするか、高松小にするかのご相談頂いた内容ですね。

（委員）

　防災課から言われてどちらか選ぶにしても、第3地区の殆どの町会は、みらい大明です。人口の比率
や防災の避難の想定数を考えて、情報提供をして選んでもらうという事をしないのですか。

（防災事業グループ  主任）

　高松1丁目町会のご要望を聞いた上で、調整が必要であればその事も含めて相談をさせていきます。

（委員）

　開設の準備も含めて学び舎ぴいすが千早2丁目だけという事と高松一丁目が何処になるのかという事
です。

（防災事業グループ  主任）

　元資料となるものを提供させて頂いて、議論をさせて頂きたいと思います。

（委員）

　ボランティア保険ですが、消防団員は、加入できないのでしょうか。

（防災事業グループ  主任）



報告

質問

回答

意見

報告

4．令和６年度ごみゼロデーの実施について

（説明：環境保全課長）

5．「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について

（説明：高齢者福祉課長）

6．学び舎ぴいす（千川中学校仮校舎）施設見学会のお知らせ

（説明：学校施設課 学校施設管理グループ係長）

質問 （委員）

回答 （学校施設管理グループ係長）　

（西部区民事務所長）

　確認します

（西部区民事務所長）

　第8地区から「火災被害者の方への主な救済制度」の「被災ゴミの処分について」意見が出ました。
《通常の粗大ゴミ処分手数料のうち９割が減額・免除されます。》と記載があります。実際、12月に要
町で火災がありました。町会長より住民の方に紹介した処、東京都で審査があって受付されるのは、2
割位の方にだけらしいです。結局、この制度は、受けられなかったそうです。ですので、記載の文章の
表現を清掃事務所と東京都と調整して、丁寧な記載にして欲しいと要望がありました。これについて
は、3月の区政連絡会にて皆様にお配りする予定です。

質疑なし

　仮校舎と言いつつ、学び舎ぴいすという事で新築、改築の学校に準じる位、教育環境も充実しており
ます。教室に電子黒板、エレベーター、防災機能もありますので、地域のこども達が学ぶ事が出来ま
す。もしよろしければ、ご覧下さい。

（委員）

　街頭消火器の事ですが、最近家が建ったり、取壊して消火器が取り払う事があります。インターネッ
トで確認した場所には、ほぼありませんでした。希望すれば付けて頂けますか。

（防災事業グループ  主任）

　こちらの方でも調査して取り付けていますが、火災危険度の基準に基づいて付けています。よろしけ
ればこちらからご連絡致します。

（委員）

　区の方でも街頭消火器が地図上で、確認出来るものを町会長に配った方がいいと思います。

　新しい施設になって、お勧めはありますか。

　いろいろ申請すべき事がありそうなので、来月の区政連絡会で説明をお聞きした方がいいです。

質疑なし



質問

回答 （学校施設管理グループ係長）　

質問

回答 （学校施設管理グループ係長）　

質問 （委員）

回答 （学校施設管理グループ係長）　

質問 （委員）

回答

質問 （委員）

回答

質問

回答

7．区民活動推進課からのお知らせ

（1）中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

（2）令和５年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について

　現在、電子黒板を使っている学校は、ありますか。

　2月17日 要小学校、3月2日 高松小学校に説明します。

　はい。そうです。

（委員）

（委員）

　3月16日の1日だけですか。

　5,6年生には、説明したのですか。

　建て替えた学校は、プロジェクター付きの黒板です。

　建て替えた学校は、どこですか。

（学校施設管理グループ係長）

　西池袋中学校か目白中学校のどちらかです。

　いつからですか。

（学校施設管理グループ係長）

　10年前位です。

（委員）

　新しい学校は、湿度を調整しますか。

（学校施設管理グループ係長）

　ここは、加湿器は、ないです。



（4）令和６年度東京都地域の底力発展事業助成金について

（5）令和６年度区政連絡会の日程について

（6）東京都つながり創生財団からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

（3）令和６年度「区民交通傷害保険」のポスター掲示について

質問

回答 （地域振興グループ係長）

回答

【町会連合会案件】

（説明：西部区民事務所長）

意見 （委員）

　町会連合会の負担金が発生していますが、毎回、負担金が発生しているなら会費を上げた方がいいの
ではとの意見があります。この内容の説明を今回、役員会で説明するそうです。内容を聞いて報告しま
す。

　支払いは、西部区民事務所で良いと伺ったのですが。

１．町会連合会からのお知らせ

　手続き等は、すべて区民活動推進課がやっております。直接、区民活動推進課にお持ちいただいた方
が早いです。ですので、西部区民事務所でもお預かりしますが、多少のお時間がかかる事は、ご了解下
さい。

（西部区民事務所長）

（委員）

　こちらで一旦お預かりし、区民活動推進課に渡すという事で証書等は、区民活動推進課からお渡し致
します。



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ　【回覧】

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

豊島区案件

（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（２）令和6年能登半島地震における区の対応について

（３）令和6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（４）令和6年度ごみゼロデーの実施について

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について　【回覧】

（６）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

② 令和5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

③ 令和6年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスター掲示について　【掲示】

④ 令和6年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤ 令和6年度区政連絡会の日程について

⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ

⑦ 町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和６年２月２日（金）　午後２時～３時４０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度２月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者 片岡　きょうこ

巣鴨警察署　小山警部補

豊島区シルバー人材センター　曽根田事務局次長

池田　情報管理課システム第一係長

能登　総務課長

宮﨑　危機管理担当課長

則武　環境保全課環境美化係長

松本　高齢者福祉課管理係長

星野　東部区民事務所長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

伊藤　高齢者医療年金課長

さくま　一生

区 　　

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所　山川・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ　【回覧】

（説明：巣鴨警察署　警部補）

（質疑なし）

２．豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

（説明：豊島区シルバー人材センター　事務局次長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（説明者：情報管理課システム第一係長）

質問 （委員）

我々町会長だけへの周知ということか。一般の人へ周知しなくて良いのか。

回答 （情報管理課システム第一係長）

一般の人には、各施設窓口でご案内する。その他広報等でも周知する。

２． 令和6年能登半島地震における区の対応について

（説明者：総務課長）

質問 （委員）

町会連合会として義援金を贈るのではなく、個々の町会で区を通じて義援金を贈らなければ

ならないのか。

回答 （区民部長）

町会個々でも、町会連合会としてまとめていただいても構わない。今回案内しているのは、区

としての義援金の受付方法であるので、区を通じて贈らなければならないということではない。

どこへ、どういう形で義援金を贈るかは、町会連合会で決めていただければ良い。

３．令和6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明者：危機管理担当課長）

質問 （委員）

各小中学校の救援センターごとに対象の町会が指定されているが、災害時には、対象ではな

い近くの学校に行く人も出てくる。この場合でも指定されている救援センターにいかなければ

ならないのか。

回答 （高齢者医療年金課長（１０地区担当副参事））

発災時には、当然近くの救援センターに行くことになると思う。ただし、救援センターの運営は

町会に協力いただくことになっており、町会単位で運営していく場合、連携を取るためにも、救

援センターを指定しておかないとならない。

発言 （委員）

訓練ではいろいろなことをするが、災害時には細かい問題がたくさん出てきて、実際に起きて

みないとわからないことが多い。最小限決められたことは訓練でやっていくしかない。

質疑応答要旨



質問 （委員）

駒込は北区と文京区に隣接している。隣接区と防災協定を結んでいるか。六義園が近いので、

避難場所として使用できると良い。

発言 （委員）

北区と文京区は結んでいるはず。六義園に避難する予定でいる。文京区と練習もした。

回答 （危機管理担当課長）

防災危機管理課が所管ではあるが、文京区、北区と個別に協定を結んでいるわけではなく、

２３区で包括的な連携をしていると聞いている。詳しい内容は確認する。

発言 （委員）

駒込小中学校には多くの人数は避難できない。分散して北区の防災公園や六義園等大きな

場所に避難しなければならないと思う。防災危機管理課で各町会がどういう防災の計画を立

てているか把握したうえで、組織・計画づくりをする必要があると思う。

４．令和6年度ごみゼロデーの実施について

（説明者：環境保全課環境美化係長）

（質疑なし）

５．「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について　【回覧】

（説明者：高齢者福祉課管理係長）

（質疑なし）

６．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

② 令和5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

③ 令和6年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスター掲示について　【掲示】

④ 令和6年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤ 令和6年度区政連絡会の日程について

⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ

⑦ 町連だよりについて

（説明者：東部区民事務所長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ  電話 ０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度２月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和６年２月１３日（火） 午前１０時００分～１１時３０分 

開催場所 池袋本町第２区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ 

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 
2．豊島区案件 

（１）旧文成小学校の東京音楽大学付属幼稚園の使用について 

（２）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 
（３）令和 6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きに 

ついて 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

  ① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

  ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

  ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 

  ④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

  ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

  ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

⑦ 令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

3．町会連合会案件 
（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

榊原  清  委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人 副委員長（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗 委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄 委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典  委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史 委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男 委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英 委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当課長 
豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長 
大浦 企画課 施設計画グループ係長 
秦 情報管理課長 
伊藤 防災危機管理課 防災事業グループ係長 
則武 環境保全課 環境美化係長 
今井 高齢者福祉課長 
尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

泉谷 つよし 

井上 幸一 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 
 

地区担

当課長 
 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・須永 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）池袋消防署からのお知らせ 

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長） 

質疑応答なし 

 

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について 

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

 
 
2．豊島区案件 

（１）旧文成小学校の東京音楽大学付属幼稚園の使用について 
（説明：企画課 施設計画グループ係長） 

質問（委員） 

 幼稚園の利用は 12 月末までと聞いているが、それ以降の利用予定方法は決まっている

か。 

回答（施設計画グループ係長） 

 改修後、区民ひろば池袋本町が仮施設として使用する予定である。 

 
（２）施設予約システムのクレジットカード決済対応について 

 （説明：情報管理課長） 

質問（委員） 

 領収書は、施設利用時にもらえるのか。 

回答（情報管理課長） 

 施設利用時に適格証明書が発行されるので、それが領収書の代わりとなる。クレジット

カード払いの場合は、領収書というものが存在しないので、カード会社が発行する利用

明細書が代わりとなる。または、システム画面に表示される納付確認書も領収書の代わ

りになるので、そのいずれかを使っていただければと思う。 

 

（３）令和 6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて 

（説明：防災危機管理課 防災事業グループ係長） 

質問（委員） 

 3 月 3 日に救援センター開設・運営訓練があるが、その際に、救援センターに何が備蓄

されているのか分かるか。 

回答（防災事業グループ係長） 

 今回見ていただく予定である。一応、1000 人分の 1日分を備蓄している。 

質問（委員） 

 町会連合会の新年会において、商店会の会員はあまり防災訓練に参加していないという

話があった。今後は商店会も訓練に参加していただき、また、震災の際には優先的に商

店会に食料を提供してもらい、炊き出しをしていただくことも今後考えていくという話

も出ていた。そのように町会と商店会が協力し合えるとよいと考えるので、よろしくお

願いしたい。 
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回答（防災事業グループ係長） 

 町会メインで訓練を行っているところも、再考しなければならないと考えている。もっ

と門戸を広げて、町会以外のところも段階的に広げていければと考えている。 

質問（委員長） 

 防災訓練奨励金について、消防署に連絡するということだが、期限はあるのか。 

回答（防災事業グループ係長） 

 期限は特に設けていない。おそらく訓練を行う際は消防署へ届け出ていると思うので、

当課へも連絡が来るので、すぐ手続きに入れる。なお、後から申請しても差し支えな

い。 

質問（委員長） 

 前回の訓練では町会の参加者数が限られており、役員が参加したが、一般の町会員にも

周知してよい訓練なのか。 

回答（防災事業グループ係長） 

 前回はまだコロナの影響もあったため、人数を絞らせていただいた。今年は少し広げて

おり、来年度は更に広げる予定である。ただ、300～400 人と来てしまうと、皆さんが訓

練に参加できなくなることもあり得るので、その辺りは改めて調整させていただきたい

と考えている。 

質問（委員） 

 1 月 26 日に予定されているが、内容は前回と同じか。 

回答（防災事業グループ係長） 

 前回は設備をご覧いただいたが、今回は、実際に開設キットを使って、模擬で施設の安

全点検を行ったり、また受付を作って受け入れのシュミレーションを行おうと考えてい

る。 

 

（４）令和 6年度ごみゼロデーの実施について 

（説明：環境保全課 環境美化グループ係長） 

質問（委員） 

 参加者傷害保険は、指定の期間後は対象外か。 

回答（環境美化グループ係長） 

 対象外となる。但し、前回と同じ 10 日間ではあるが、今回は土日が入るように設定さ

せていただいている。 

質問（委員） 

 集め終わったゴミについては、所定のシールを貼っておけば回収してくれるのか。 

回答（環境美化グループ係長） 

 清掃事務所に事前にご連絡をいただければ、回収に伺っている。ごみゼロデーについて

は、シールがなくてもご連絡をいただければ回収に伺っているので、まずは問い合わせ

ていただければと思う。 

 

（５）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について 

（説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

 以前、災害時要援護者名簿をいただいているが、要援護者を対象とした防災訓練は行わ

れていないのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

 現在は救援センター立ち上げのところであり、なかなかそこまで行き届いていない。現

在、介護事業者と協定を結び、町会だけでなく介護事業者の協力も得ながら体制を作っ

ていこうと検討を進めているところである。なお、名簿については、来年度また改め
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て、更新や運用について、皆様のご意見を伺いながら進めていきたいと考えている。 

質問（委員） 

 要援護者名簿の把握については、町会長及び民生委員くらいに限られている。民生委員

は人数も限られているため、実際にはとても回りきれないという声も聞いている。個人

情報保護がネックになっているところもあり、実際にどうしていけばよいか課題であ

る。 

回答（高齢者福祉課長） 

 高齢者に関しては、災害時要援護者は要介護３～５の方で、ほぼ介護サービスを使って

いる方々なので、介護事業者の協力も得ることも検討しているところである。 

 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート 

  ② 令和 5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について 

  ③ 令和 6年度「区民交通傷害保険」ポスター掲示について 

  ④ 令和 6年度東京都地域の底力発展事業助成金について 

  ⑤ 令和 6年度区政連絡会の日程について 

  ⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ 

⑦ 令和 6年度能登半島地震における区の対応について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 事前協議アンケートは、該当しない場合には提出しなくてもよいか。 

回答（区民活動推進課長） 

 何らかは回答いただく内容になっているので、全ての町会に提出いただくようお願いし

ている。 

 

 

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ　【回覧】

（２）豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

豊島区案件

（１）施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（２）令和6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（３）令和6年度ごみゼロデーの実施について

（４）「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について　【回覧】

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

② 令和5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

③ 令和6年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスター掲示について　【掲示】

④ 令和6年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤ 令和6年度区政連絡会の日程について

⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ

⑦ 令和6年能登半島地震における区の対応について

⑧ 町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和６年２月１４日（水）　午後２時～３時１０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度２月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

丸本　修一郎　委員（南大塚一丁目南松町会）小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会）

峰岸　猛　委員（南大塚仲町会） （代理）寺崎　良雄副会長（南大塚二丁目北町会）

（代理）松原　明美　氏（大塚駅南町会） 三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会） 小林　訓子　委員（南大塚自治会）

出席者

巣鴨警察署　齋藤警視

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

池田　情報管理課システム第一係長

伊藤　防災危機管理課防災事業係長

則武　環境保全課環境美化係長

松本　高齢者福祉課管理係長

星野　東部区民事務所長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会）

田邉　安幸　委員（大塚駅南町会）

根岸　光洋 森　とおる 　

ふるぼう　知生 細川　正博

区 高桑　区民部長

地区担当
課　　　長

星野　学務課長

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ　【回覧】

（説明：巣鴨警察署　警視）

（質疑なし）

２．豊島区シルバー人材センター入会説明について　【掲示】

（説明：豊島区シルバー人材センター　事務局長）

質問 （委員）

会員数、就業率、入会者の多い年代、働く人の中心の年代を教えてほしい。

回答 （豊島区シルバー人材センター事務局長）

会員数は１６０５名。平均年齢は７５．１歳で２３区では若い方から５番目。実際に活躍している方の

年齢も７０歳代半ば。最高齢は９３歳の襖職人の男性である。就業率は７５％くらいである。

質問 （委員）

技能系の発注にはどういうものがあるか。

回答 （豊島区シルバー人材センター事務局長）

一番要望があるのは植木作業。秋口に申し込みが多いが、最長で２カ月くらいお待ちいただいて

いる。作業の熟練には時間がかかる。新宿では職人が確保できず、１年待ちになっている。

豊島区案件

１．施設予約システムのクレジットカード決済対応について

（説明者：情報管理課システム第一係長）

（質疑なし）

２．令和6年度合同防災訓練計画及びボランティア保険加入手続きについて

（説明者：防災危機管理課防災事業係長）

質問 （委員）

ボランティア保険の申請書は手書きでないといけないか。

回答 （防災危機管理課防災事業係長）

データで提出いただいても良い。希望があればフォーマットをメールでお送りする。

質問 （委員）

ボランティア保険は区や警察等で他にいくつか種類があるが、どういう関係性があるのか。

回答 （防災危機管理課防災事業係長）

あくまでも災害時の活動に限定しており、他のボランティア保険では補償していないところを補償

したものである。

３．令和6年度ごみゼロデーの実施について

（説明者：環境保全課環境美化係長）

質疑応答要旨



質問 （委員）

保険を請求する場合、参加者名簿には該当者だけでなく全員を記載しなければならないのか。

対象者以外の人まで記載する必要性は薄いと思うが、保険会社からの指定か。

回答 （環境保全課環境美化係長）

その行事が確かにあったことの確認のため、保険会社から提出を求められている。今後、他の保

険を調べて、同等の内容でここまで詳細な名簿を必要としないものがあれば変更も検討したい。

４．「高齢者の見守りハンドブック」周知用チラシの回覧について　【回覧】

（説明者：高齢者福祉課管理係長）

発言 （委員）

見守りを必要とする人は多く、町会の役割も大きいと思うが、深く関わっていくことはなかなか難し

い。ハンドブックで広く周知し、広報に力を入れることは良いことだと思う。

発言 （高齢者福祉課管理係長）

少しでもおかしいと思うことがあったら、高齢者総合相談センターにご連絡いただきたいと思い、ハ

ンドブックを作成した。どなたでも見守りいただける方にお渡ししたい。

発言 （委員）

高齢になると二人で暮らしていても一人暮らしとあまり変わらない。民生委員に話をもらえれば、

見守ることも可能である。地域全体でやっていけば良いと思う。

発言 （委員）

ハンドブックの周知を図りたいのであれば、案内チラシと一緒にハンドブック自体も回覧に入れる

べき。どこかに取りに行くようなことだと、期待しているようなアクションは起きない。

発言 （高齢者福祉課管理係長）

おっしゃる通り、広報は課題であると思う。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

① 中高層集合住宅建築物の事前協議等に関するアンケート

② 令和5年度日本赤十字社活動資金募集運動の報告等について

③ 令和6年度「豊島区区民交通傷害保険」ポスター掲示について　【掲示】

④ 令和6年度東京都地域の底力発展事業助成金について

⑤ 令和6年度区政連絡会の日程について

⑥ 東京都つながり創生財団からのお知らせ

⑦ 令和6年能登半島地震における区の対応について

⑧ 町連だよりについて

（説明者：東部区民事務所長）

（質疑なし）


